

Communiqué de presse



Rubrique Paris 2024

Contact Presse

Alexandra Briguet-Trubat
Direction de la communication
03 25 42 50 81
06 60 42 74 66
alexandra.briguet-trubat@aube.fr

Secrétariat Communication/Cabinet 03 25 42 50 28 ou 27 departement@aube.fr

Standard 03 25 42 50 50

Paris 2024 – Relais de la flamme olympique et paralympique

Le Département dévoile ses porteurs de la flamme dans l'Aube, aux côtés de la Caisse d'Epargne / Banque populaire et de Coca-Cola, parrains des Relais de la Flamme olympique et paralympique, et de l'État.

80% des 11 000 personnes qui porteront la flamme sur les routes de France lors des Relais de la Flamme olympique et paralympique de Paris 2024 viennent d'être confirmés.

Une bonne nouvelle qui concerne l'Aube puisqu'elle accueillera les deux relais. Le Département révèle aujourd'hui le nom des Aubois qu'il a proposés et qui auront l'honneur de porter la flamme lors de son passage du 13 juillet (Relais de la Flamme olympique) et du 26 août 2024 (Relais de la Flamme paralympique) dans notre département.

La Ville de Troyes, quant à elle, annoncera ses éclaireurs samedi 20 janvier lors de la Nuit du sport. D'autres Aubois proposés par différents organismes devraient se faire connaître prochainement.

Les porteurs retenus suite aux propositions du Département de l'Aube

Les porteurs de la Flamme olympique

Jean-Marc BUSSY
Frédéric CHEMET
Flavie SERRIERE VINCENT-PETIT
Nadège SMOUTS
Eric PETERS
Un porteur mystère qui sera annoncé dans les prochaines semaines

on porteur mystere qui sera armonoc dans les productives semaines

Les porteurs de la Flamme paralympique

Maïté FERDINAND Pierre SOYER Antoine MANCEAUX (remplaçant)





Contact Presse

Alexandra Briguet-Trubat
Direction de la communication
03 25 42 50 81
06 60 42 74 66
alexandra.briguet-trubat@aube.fr

Secrétariat Communication/Cabinet 03 25 42 50 28 ou 27 departement@aube.fr

Standard 03 25 42 50 50

Présentation des porteurs olympiques

Jean-Marc Bussy

Né le 01 juin 1961

« Enseignant d'EPS de formation, Jean-Marc œuvre dans le monde associatif depuis l'âge de 6 ans : joueur durant 20 ans, puis entraineur de basket-ball durant 10 ans, tout en suivant des études dans le sport. Il est, durant plus de dix ans, formateur d'animateurs pour des centres de loisirs dans un mouvement d'éducation populaire (CEMEA) et transmet des valeurs de respect, d'humanité et de fraternité. Devenu Directeur Départemental du Sport Scolaire (UNSS), il porte, depuis 20 ans, un véritable attachement au développement de la pratique sportive et artistique auprès des jeunes : organisateur d'événements académiques et nationaux d'envergure, avec un soin porté sur la formation sportive, associative et citoyenne en faisant référence aux valeurs de la République. Membre actif et incontournable du Comité Départemental Olympique et Sportif (CDOS) de l'Aube, il travaille dans un souci de partage et œuvre à la création d'événements sportifs en cherchant à valoriser les comités départementaux et les clubs et à rendre notre territoire plus attractif. Il ne cesse de promouvoir le travail en équipe, il sait mobiliser et rassembler. C'est un chef d'orchestre pour réussir à aimanter le plus de monde à ses propositions d'actions. A la fois dans la transmission et à l'écoute, il sait aussi mettre en valeur toutes les personnes œuvrant à ses côtés (collaborateurs, pratiquants, éducateurs, bénévoles, dirigeants, parents, etc.). Jean-Marc est très attaché aux valeurs du sport et de l'Olympisme. C'est un véritable bénévole, engagé et passionné, qui fait vivre le sport et la pratique sportive sur notre territoire. Il est reconnu pour son investissement et sa disponibilité. Jean-Marc est également investi dans la sensibilisation au handicap. Il a la volonté d'avancer sur la thématique du handicap et de l'inclusion en mettant l'accent sur l'esprit d'équipe et la bienveillance. Il mobilise autour de lui pour mettre en mouvement des gens éloignés du sport. »

Frédéric CHEMET

13 juillet 1975

« Depuis mes 10 ans, j'ai découvert le sport, qu'il soit collectif ou individuel, il y a toujours un lien avec le bien-être, le partage ainsi que l'équilibre de vie. Dans cette activité, il n'y a pas de barrière sociale, culturel ou ethnique. Seul le moment que l'on partage compte et c'est si riche d'expérience que tous devraient pouvoir le vivre. Grâce à lui on grandit et s'intègre plus facilement, on y découvre des règles de vie, la confiance en soi, et surtout le respect. Mes valeurs de vie ont rejoint mon projet professionnel pour donner à tous, des moments riches en sensation à travers le sport et le sport santé. Mon projet ? Réunir dans un même environnement, des personnes malade ou en situation de handicap, des personnes sportives ou non et ce, peu importe leur place dans la société. J'ai ainsi créé, dès l'âge de 22 ans, des centres sportifs et me développe encore aujourd'hui malgré des erreurs ainsi que des challenges permanents. A travers le bénévolat, j'accueille des jeunes de quartiers dans mes structures et j'équipe des associations de quartiers. Toutes ces convictions, valeurs et regard sur la vie, je les dois à mon éducation et à mon vécu au sein des services de l'enfance de l'Aube.





Contact Presse

Alexandra Briguet-Trubat
Direction de la communication
03 25 42 50 81
06 60 42 74 66
alexandra.briguet-trubat@aube.fr

Secrétariat Communication/Cabinet 03 25 42 50 28 ou 27 departement@aube.fr

Standard 03 25 42 50 50 J'ai eu la chance de grandir de belles années au Centre départemental de l'enfance de Saint-Parres-aux-Tertres (10) notamment, et à travers d'autres organismes de l'enfance qui m'ont épaulé et protégé. Ces personnes font d'ailleurs un travail admirable, souvent dans l'ombre. Le sport est une des solutions accessibles à tous quand on l'adapte pour

vivre mieux tous ensemble. Il enlève les barrières de chacun, apporte un bien-être et une sensation d'exister parmi le monde qui nous entoure et ça le restera pour toujours. Les Jeux olympiques et paralympiques réunissent tout cela et incarnent le vécu du monde entier toujours avec la même valeur, l'Humain !!! »

Flavie SERRIERE VINCENT-PETIT

Née le 29 avril 1973

« Flavie Serrière Vincent-Petit travaille depuis 1995 dans les champs du patrimoine et de la création en vitrail. Elle dirige, depuis 2012, la Manufacture Vincent-Petit située à Troyes dans l'Aube. Cette entreprise familiale œuvre à la conservation et à la restauration du patrimoine Vitrail et à la création de verres contemporains monumentaux peints à partir de techniques anciennes.

La Manufacture Vincent-Petit restaure actuellement 24 baies de Notre-Dame de Paris et travaille sur de nombreux chantiers dont les vitraux du XVe de Saint-Ouen de Rouen, du XVIe des églises de l'Aube, ainsi que sur les prestigieuses dalles Lalique de l'église Saint-Nicaise de Reims.

La double activité de Flavie l'amène à travailler sur les monuments historiques français tant en restauration qu'en création d'œuvres contemporaines. Elle a ainsi créé les mimosas de la Maison Saint-Charles à Paris, les vitraux du chœur de l'église de Nogentsur-Seine en collaboration à quatre mains avec l'artiste Fabienne Verdier, ou encore ceux de la Maison Rachi de Troyes et du Conseil départemental de l'Aube. Son cursus atypique, entre gestes transmis en atelier et étude universitaire, lui permet d'allier art, sciences et histoire, et de combiner innovation et techniques anciennes. Flavie a entrepris une thèse de doctorat pour ouvrir de nouveaux champs de recherches universitaires sur la restauration de vitraux et essayer de penser à la transmission. Son travail au sein du laboratoire de l'UMR Héritages : Culture/s, Patrimoine/s, Création/s (portée par CY Cergy Paris Université, le CNRS et le ministère de la Culture, dans l'axe Expériences, Pratiques, Acteurs), porte sur la lacune en vitrail, du vide éblouissant à l'œuvre en mouvement. Elle collabore également avec les laboratoires de nanotechnologie de l'Université de technologie de Troyes. Elle a publié plusieurs ouvrages et de nombreux articles sur la restauration ou la création des vitraux. (Chevalier de la Légion d'honneur, au titre du ministère de la culture, décembre 2017, Chevalier des Arts et Lettres, remis par la ministre de la Culture Rima Abdul Malak le 8 mars 2023, Prix Lavalleye-Coppens de l'Académie Royale de Belgique pour la restauration exemplaire de la baie de Léon d'Outres de la cathédrale de Liège, 2016). Flavie incarne ainsi parfaitement l'excellence à la française. »





Contact Presse

Alexandra Briguet-Trubat
Direction de la communication
03 25 42 50 81
06 60 42 74 66
alexandra.briguet-trubat@aube.fr

Secrétariat Communication/Cabinet 03 25 42 50 28 ou 27 departement@aube.fr

Standard 03 25 42 50 50

Nadège SMOUTS

Née le 30 novembre 1981

"Passionnée par l'entraide et l'action, et souhaitant rapidement être utile à la population qui m'entoure, je m'engage comme sapeur-pompier volontaire, à l'âge de 16 ans, au centre de première intervention de ma commune.

A 23 ans, sapeur-pompier professionnel, je rejoins le service d'incendie et de secours de l'Aube que je sers toujours actuellement.

Quel que soit le poste occupé, mon unique objectif a toujours été d'optimiser la réponse opérationnelle pour que, les secours donnés à la population soient tout aussi rapides qu'adaptés.

Aujourd'hui, j'œuvre quotidiennement pour que chaque citoyen s'engage au service des autres, selon ses capacités et ses disponibilités. Convaincue que chacun d'entre nous a la possibilité de contribuer au développement d'une société plus solidaire, je sillonne le département pour prouver qu'à tout âge, il est possible individuellement de servir le collectif! Quand l'élève de maternelle peut composer le 18 ou le 112, l'élève de primaire peut effectuer les gestes de premiers secours et le collégien, intégrer les écoles de jeunes sapeurs-pompiers....Quand les lycéens, étudiants et salariés peuvent s'engager comme sapeur-pompier volontaire, les employeurs soutenir le volontariat.... Chacun a donc une place!

En parallèle, je suis bénévole à l'école des enfants malades de l'Aube depuis plusieurs années....J'y accompagne les enfants et les jeunes dans leur scolarité lorsque celle-ci est empêchée par le handicap, l'accident ou la maladie."

Eric PETERS

Né le 04 octobre 1965

« Passionné de livres et de lecture dès la plus jeune enfance, voulant un moment en faire mon métier, je m'oriente à la sortie du service militaire, après des études de comptabilité et gestion de personnel, vers le commerce Tradition familiale. Dans un système d'indépendants, mais interdépendant, je souhaite rapidement dès ma première entreprise, avoir une vision différente du partage de la valeur créée. Je me tourne alors vers le monde associatif et, sans y participer, observe et aide de différentes manières ceux qui , dans la culture et le sport permettent aux plus nombreux, d'une façon bénévole, de grandir dans le monde pour pouvoir mieux appréhender et partager des valeurs qui sont ensuite un socle pour le mieux vivre ensemble. La richesse de ces échanges et le travail admirable de ces encadrants envers nous, du plus jeune au plus ancien, fait que depuis plus de 35 ans je n'ai de cesse de perpétuer cela, sans bien sûr oublier les premiers créateurs de valeur de mes entreprises : mes salariés, mes équipes. C'est ma passion envers ceux qui eux-mêmes sont passionnés qui m'incite à continuer cela, afin qu'a tous les niveaux sociaux de notre société, il existe des endroits où la marche de départ est la même. Cela nous permet, je pense, de pouvoir mieux vivre ensemble grâce à des échanges fructueux qui nous permettent de mieux nous comprendre afin de sculpter, à notre niveau, le monde que nous souhaitons voir se développer au quotidien pour toutes les tranches d'âge participant au monde associatif, avec principalement pour le sport, le regard tourné vers les compétiteurs de haut niveau que sont les athlètes participant aux Jeux Olympiques, afin de pouvoir rêver et nous inciter à nous dépasser. »





Présentation des porteurs paralympiques

Rubrique Paris 2024

Contact Presse

Alexandra Briguet-Trubat
Direction de la communication
03 25 42 50 81
06 60 42 74 66
alexandra.briguet-trubat@aube.fr

Secrétariat Communication/Cabinet 03 25 42 50 28 ou 27 departement@aube.fr

Standard 03 25 42 50 50

Maïté FERDINAND

Née le 19 novembre 1978.

« Auboise de naissance, mariée et maman de deux enfants. Après différentes expériences professionnelles rythmées par des arrêts maladies, j'ai décidé de me lancer dans l'entrepreneuriat afin d'aider les personnes, qui comme moi souffrent d'un handicap invisible et rencontrent des difficultés dans les files d'attente que ce soit dans des magasins, pour aller au spectacle ou assister à une rencontre sportive.

En France, 12 millions de personnes sont en situation de handicap, dont 80% sont des handicaps invisibles. Combien d'entre elles, pourtant détentrices d'une carte de priorité ou d'invalidité, ont renoncé à présenter leur carte et à faire valoir leur droit de passer devant. Combien ont subi un regard interrogateur quant au handicap dont elles pouvaient être porteuses.

J'ai donc imaginé et commencé à développer la solution HANDIVISIBLE en février 2020. Les détenteurs d'une carte de priorité ou d'invalidité accède à une application sur smartphone ou sont équipés d'un boitier émetteur qui enclenche un signal lumineux à la caisse du supermarché ou encore celle d'une salle de spectacle. Ce signal est également visible des clients. L'hôte de caisse alerté, cherche du regard la personne et l'invite à se présenter. Cela inverse totalement les rôles, la personne en situation de handicap se sent considérée au lieu d'être en situation de demandeur.

Après des tests convaincants, l'implantation a débuté dans l'Aube en janvier 2022. L'un de mes souhaits dans ce projet, est également de travailler avec des entreprises, des partenaires aubois et régionaux, du « made in France » en circuit court pour la fabrication de mes boitiers. J'ai souhaité ainsi apporter ma contribution dans le développement de l'accessibilité, en trouvant une solution inclusive et adaptée à tous handicaps.

Cela correspond à l'esprit des Jeux Olympiques et paralympiques de Paris 2024 qui se veulent ouverts à tous. »

Pierre SOYER

Né le 28 février 1958.

« Sportif dans l'âme, joueur de football et marathonien, je suis bénévole depuis l'âge de 16 ans. Arrivé dans l'Aube en 1995, j'ai repris l'équipe de football de mon entreprise et organisé des tournois inter-entreprises internationaux.

Il y 20 ans, mon épouse est devenue paraplégique. Elle devait faire du sport ; j'ai donc pris en charge le basket-fauteuil. En 2009, nous avons créé le comité handisport de l'Aube pour développer la pratique sportive pour les personnes à mobilité réduite ou à déficience sensorielle. J'aime les défis et cette aventure en est un, car nous avons été Champion du monde de babyfoot-handi avec mon épouse qui a été championne de France de kayak en ligne.

A 65 ans, nous jouons toujours au basket-fauteuil dans le nouvel écrin du Département de l'Aube, la CIME où nous voulons organiser des tournois internationaux. L'équipe de France de foot-fauteuil a qualifié Troyes de Clairefontaine du foot-fauteuil, une vraie reconnaissance. Avec le RSA Sud Champagne, nous avons fabriqué un avion qui a permis à plusieurs personnes en situation de handicap de devenir pilote.





Contact Presse

Alexandra Briguet-Trubat
Direction de la communication
03 25 42 50 81
06 60 42 74 66
alexandra.briguet-trubat@aube.fr

Secrétariat Communication/Cabinet 03 25 42 50 28 ou 27 departement@aube.fr

Standard 03 25 42 50 50 En 2023, des Aubois ont fait le Marathon des sables au Maroc avec Enzo un jeune Handi en joëlette. En 2024, ce sera le Tour du Mont Blanc. Aimant les innovations et les défis, je mets en place de nouveaux sports : le showdown pour non-voyant avec le 1er championnat de France à Troyes en 2022 ; le curling sur glace et le char à voile sont en préparation.

Les handicapés méritent, par leur courage et leur volonté, de s'exprimer au travers du sport qui permet de gommer les différences. C'est un moyen de maintenir du lien social et de développer l'inclusion, nous avons été précurseurs dans ce domaine primordial pour une société. Pour maintenir cet engagement je suis président du CD Handisport Aube, vice-président du Comité régional Handisport Grand Est et du Comité Olympique et sportif de l'Aube, dirigeant du basket-fauteuil et entraîneur du foot-fauteuil.

Porter la Flamme sera un honneur et le couronnement de l'engagement d'un adolescent de 16 ans. »

Antoine MANCEAU (remplacant)

Né le 14 octobre 1993.

« Originaire de Troyes j'ai commencé l'escrime à l'âge de 8 ans. Dès mes 16 ans, j'ai assisté mon maitre d'armes, le Maitre Dominique Declaude à donner les cours d'escrime. C'est tout naturellement que je me suis tourné vers l'enseignement de ma passion, l'escrime. Je suis devenu jeune Maitre d'Arme à l'âge de 24 ans puis responsable de la Salle d'Armes de Troyes en 2019. Je suis en parallèle devenu arbitre national à l'épée.

Avec mon club je suis actif au niveau local à Troyes, sur le département de l'Aube mais également au niveau régional Grand Est étant membre de plusieurs commissions au Comité Régional escrime Grand-Est. A Troyes, nous formons des compétiteurs de niveau national voire international mais également des arbitres et des encadrants. Durant mon parcours de formation, je me suis intéressé au handisport et j'ai ouvert une section escrime handisport au sein de mon club. Puis étant actif dans le domaine, en lien avec le Référent National Escrime Handisport de la FFH, Alain FEBVRE, nous organisons un stage international jeune pendant les vacances d'été à Troyes. A la suite de tout cela le Comité Régional Handisport Grand Est m'a nommé référent Escrime. En 2021 je suis devenu responsable National Jeunes. »





Contact Presse

Alexandra Briguet-Trubat

Direction de la communication 03 25 42 50 81 06 60 42 74 66 alexandra.briquet-trubat@aube.fr

_

Secrétariat Communication/Cabinet 03 25 42 50 28 ou 27 departement@aube.fr

Standard 03 25 42 50 50

Le passage de la Flamme olympique et paralympique dans l'Aube

Flamme olympique, samedi 13 juillet 2024

La Flamme Olympique brillera dans 7 villes auboises :

- Dolancourt Parc d'attractions Nigloland
- Ervy-le-Châtel
- Mesnil-Saint-Père Lacs du Parc naturel régional de la Forêt d'Orient
- Nogent-sur-Seine
- Romilly-sur-Seine
- Ville-sous-la-Ferté Abbaye de Clairvaux
- Et enfin Troyes (ville étape), point final du passage de la Flamme Olympique dans notre département qui clôturera en beauté cet événement exceptionnel. De nombreuses festivités populaires, animations, initiatives sportives et culturelles y auront lieu, réparties dans deux zones : le complexe sportif Henri-Terré/Centre sportif de l'Aube et l'esplanade du Cube où se tiendra notamment la cérémonie d'allumage du chaudron.

Flamme paralympique, lundi 26 août 2024

L'événement se déroulera lundi 26 août 2024 au sein du complexe sportif Henri-Terré et notamment au niveau de la CIME (Complexe international multisport – escalade) et du stade d'athlétisme.